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水泥市场
为何旺季不旺？
2010 年底受国家节能减排

政策影响，全国水泥价格创造

出历史新高 435 元/吨，首度突

破了 400 元/吨关口；而 2011 年

由于国家的房地产调控政策和

7·23 动车事件，需求面明显受

到影响，导致水泥市场旺季不

旺，尤其是在 4 季度，是近年来

的最低。2012 年 1 月水泥价格

387 元/吨，比上年同期低 34 元/

吨，那么今年的水泥价格是否

依然与房地产价格有着密切联

系呢？

对于记者的提问，郭文叁进

行一一解释。水泥价格是市场

的风向标，大家都看到了今年的

水泥市场走势和去年不一样。

去年市场走势是前高后低；今年

会不会是前低后高，这是大家所

希望看到的，也是当前市场的主

流观点。实际上，大家都希望下

半年宏观政策会有所松动，资金

面放宽。

今年水泥需求
势头会很猛

郭文叁认为：“今年的市场

情况，应该较好，政府对保障房

建设的推动成功抵消了商品房

市场水泥需求下降的影响，去年

动工的1000万套保障房建设，将

使水泥需求量从今年第二季度

起达到高峰。”

同时，今年还将开工建设

700 万套保障房，加之水利工程

建设、基础保障设施等项目建

设，都对水泥形成巨大需求。

郭文叁表示，“这些信号，都让

我对 2012 年水泥市场很有信

心，势头很猛，水泥需求也会强

劲。”

全国人大代表、安徽海螺集团董事长郭文叁：

今年保障房带动水泥势头很猛
“我对今年的水泥市场很有信

心，现在可以明确的是，今年已经有

700万套保障房嘛。”全国人大代表、

安徽海螺集团有限责任公司董事长

郭文叁昨日信心满满地对记者说。

高三学生
提前半年上大学预科

“清华、北大已经提出了‘不

考试’的理念，南方科技大学也

搞出轰轰烈烈的改革，他们都在

利用机遇，我们也有自己想法。”

谈到教育问题时，这位大学校长

笑着告诉记者，今年两会期间，

他的建议是让高三的学生提前

半年到大学上预科。

方滨兴给记者这样形容

道，“我们设想一下，高中生进

入高三后几乎不再学新的知

识，也许高三上半年可能要学

一些，到了下半年肯定在准备

高考。在这种情况下，大学可

以提前录取这些学生上预科，

以熟悉环境。”

方滨兴说，这样一种教育

制度，对国家来说降低了管理

成本，对学生个人的好处是不

会浪费时间，对高校的好处是

减少了磨合。

微博实名
强调的是后台实名
微博用户的剧增，已经带来

爆炸式的信息传播，微博是否实

行实名制管理也成为公众关心的

焦点，在方滨兴看来，微博需要实

名制。

“ 我 们 所 说 的 微 博 实 名 ，

强调的是后台实名，前台不实

名。”方滨兴说，网络实名制需

要政府部门牵头来运作，运营

商承担的是代为实名认证的

义务。”

昨日，被誉为“中国国家防火

墙之父”的全国人大代表、北京邮

电大学校长方滨兴，就教育和网络

安全等社会热点话题接受了本报

记者的专访。

打造梯形的
小微企业金融服务体系

2010 年 5 月，朱燕来获任中

银香港助理总裁。今年，是她第

二次以政协委员的身份参加全国

“两会”。谈到她关注的话题和建

议时，她反复强调研究的并不是

很深很透，只是一些初步的思考。

谈到中小企业融资困难的问

题时，她向记者介绍了国外、香港

特别行政区解决中小企业资金困

难问题的做法，建议逐步形成梯

形的小微企业金融服务体系。

此外，她还建议建立小微企

业贷款道德信用体系，通过银行

自身的系统，对客户进行审核，来

发放这些贷款，让小微企业可以

很方便，并以比较优惠的利率来

拿到贷款。

“关于道德风险体系，每个银

行都有他的客户基础，也有风险

防范机制，还是要审批的，不是随

便发放。一旦信用指数用完了，

这个企业也就别想再贷到款了。”

学经济
是受到了父亲的影响

朱镕基之女，有了这个特殊

的身份，自然免不了要被问及父

亲朱镕基对她的影响，朱燕来坦

言影响很大。朱燕来说，自己本

来的专业并不是经济类的，最早

读的专业是哲学，后来到加拿大

读书，也是学的社会学中的政治

科学。正是因为受到了父亲的

影响，才在后来去国外转行做了

金融，并开始接触学习银行管

理。 特派记者 祝亮 王玉
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全国政协委员、中银香港助理总裁、朱镕基女儿朱燕来：

学经济，是受到了父亲的影响

昨日，全国政协经济界小组

讨论会上，一位中年女委员吸引

了诸多媒体的关注。她就是中银

香港助理总裁朱燕来,前任总理朱

镕基的女儿。

全国人大代表、“中国国家防火墙之父”方滨兴建言：

让高三学生提前半年上大学预科

增加收入是硬道理
“作为人大代表，我非常赞

同总理提出的这个观点。这几

年，我国的财政收入、税收收入

增长很快，企业利润也都有了

很大的增长。但居民和企业员

工目前收入不算高，虽然有些

数据显示收入每年都在增加，

可是这个比例远远赶不上 GDP

跑得快。”孔兆平说，居民的收

入增长一定要和经济发展同

步，一定要提高职工的工资性

收入，收入提高了，工作效率也

会提高，同样带来的经济效益

也会提高，整体会呈现良性循

环，因此，增加收入是发展的硬

道理。

垄断企业应控制成本
财政收入的增长是否和百

姓生活收入提高有关系？孔兆

平认为，这两者不能相提并论。

他认为，政府应当制定政策，鼓

励公众就业、创业，并努力提高

职工的工资性收入。国家要以

每年财政收入增加的部分来补

贴民生，也就是说，应将财政收

入或企业利润增长的部分，补贴

到职工的工资性收入中。

同时，孔兆平给记者提出自

己的看法，带有垄断性质的国有

企业员工，大多收入较多，这一

定程度上有些不公平。垄断企

业一定要控制成本，垄断利润要

还利于民。

合肥铁路前景不可估量
作为铁路人，孔兆平自然也

少不了说铁路发展。据孔兆平

透露，“未来管理我省铁路的办

事处有望从蚌埠迁移到合肥。”

孔兆平说，蚌埠办事处迁移

到合肥是个趋势，而且相关部门

已经在准备前期工作。一旦蚌

埠办事处正式定居到合肥，未来

合肥的铁路发展前景不可估量，

将会是成倍地产生经济效益。

全国大人代表、上海铁路局蚌埠铁路办事处主任、党工委书记孔兆平：

垄断行业的利润要还利于民
“我建议要提高百姓的收入，对

于一些垄断企业获得的利润，要公

开，同时要还利于民。”昨日，全国大

人代表、上海铁路局蚌埠铁路办事处

主任、党工委书记孔兆平对记者说。


